

LOUIS XIII A CAYLUS

Lorsque vous irez à Caylus, n'omettez pas de visiter son admirable église et le christ de Zadkine, et la plaque commémorative du séjour de Louis XIII. Vous la découvrirez, à quelques pas de l'entrée, sur le mur de gauche et vous pourrez y lire :

« LOUIS XIII PAR LA GRACE DE DIEU
ROY DE FRANCE ET DE NAVARRE
ENTRA DANS LA PRESANTE VILLE
DE CAYLUX LE 14 DV MOYS DE
IUN ALLANT POSER LE SIEGE DE SA
INT ANTHONIN VILLE REBESLE
A SA MAIESTE ET SORTIT APR
ES LA PRISE LE XXIII DVDIT MO
YS 1622 □ FAICTE ET GRAVE 1673

C'est là la preuve de la présence effective de Louis XIII. C'est peut-être de ce moment que date l'animosité ou du moins la rivalité qui a opposé jadis et encore un peu, les Caylusiens et les Saint-Antoninois.

La lecture de cette dalle gravée n'est pas aisée : des protestants Saint-Antoninois ou des républicains de Caylus ont essayé d'effacer plusieurs mots.